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Las calificadoras nos elevarán el grado de inversión si se implementa bien la reforma 

energética 
 
MARICARMEN CORTES: La absorción de los pasivos laborales de Pemex y CFE, cualquiera diría la 
lógica que las agencias calificadoras estarían preocupadas pues na nay, hoy Moody’s dice que se 
espera, por parte de Moody’s, que el gobierno federal tome el 30 por ciento de los pasivos 
laborales. Hay que recordar que no es el 100 por ciento, es en función de cómo bajen los sindicatos 
y modifiquen sus contratos colectivos, entonces de acuerdo con Moody’s el gobierno tomaría el 30 
por ciento de los pasivos laborales, una medida que no afectaría la calificación de la deuda y que sí 
beneficiaría a la calificación de Pemex y CFE, porque al reducir sus pasivos los dejan en una mejor 
posición competitiva. Entonces es una medida que por lo menos a Moody’s le gusta. 
 
JOSE YUSTE: Pues mira yo creo que a todas las … 
 
MARICARMEN CORTES: A Pepe Yuste no. 
 
JOSE YUSTE: No, bueno, no me gustan algunas partes, no me gusta que tengan los privilegios que 
no tenemos ninguno de nosotros … 
 
MARICARMEN CORTES: A mí tampoco eso… 
 
JOSE YUSTE: No sé si a ti te gusta que los trabajadores de Pemex se retiren con el 100 por ciento y 
tú con el 30 por ciento.  
 
MARICARMEN CORTES: Ni la corrupción también… 
 
JOSE YUSTE: Es deuda pública, pues sí, así son las cosas pero que realmente que las cosas en 
Pemex cambien, no puedes seguir con esos trabajadores así con esos privilegios que tienen, con ese 
sindicato que se tiene, y a las agencias calificadoras, no solo a Moody’s, a Standard and Poor’s, a 
Fitch, les ha gustado mucho esto, y ahora lo que van a esperar obviamente es que tengan un buen 
aterrizaje estas reformas.  
 La expectativa de las reformas es con todo, con el mexican moment, con la posibilidad de 
hacer la reforma, que se fue logrando en el Congreso, pero el gran tema aquí es cómo 
implementarlas, yo creo que esto va a ser la noticia y si nos van a elevar el grado de inversión o no, 
va a depender de esta buena implementación tanto en Pemex como en CFE y en todo el sector 
energético. 


